

EL CRONISTA

SEMANARIO INDEPENDIENTE

AÑO I



San José, Costa Rica, lunes 20 de abril de 1908



NUM. 29

JOSÉ M^a BARRIONUEVO

MÉDICO Y CIRUJANO.—DE LA FACULTAD DE LONDRES
— SAN JOSÉ, C. R. —
Detrás del Edificio Metálico y frente á la Tipografía Nacional

DR. DAVID QUIRÓS

MÉDICO Y CIRUJANO

(Especialista en enfermedades de niños.) Oficina: Calle de la Estación, frente á la fábrica de calzado de los señores Bertheau. Horas de consulta: de 11 y media a. m. á 2 p. m.

DRA. JADWISIA DE PICADO

MÉDICA Y CIRUJANA

De las 7 a. m. á las 11 a. m. OFICINA: Fuentes, 150 varas al Norte de la Estación del Tranvía, en San Pedro del Mojo.

FRANCISCO E. FONSECA

MÉDICO Y CIRUJANO

Despacha en la Botica de EL COMERCIO

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

Frente á don Federico Tinoco

DR. FEDERICO KRIEBEL

CIRUJANO DENTISTA

Frente á don Federico Tinoco

MARÍA R. DE GONZÁLEZ

— OBSTÉTRICA —

Avenida 5^a Oeste. Número 189. Frente á la lechería de don Gordiano Fernández.

NAPOLEÓN SANABRIA

PASANTE DE ABOGADO

Despacha en la oficina del Licenciado don Máximo Fernández
Avenida Central Este.—N^o 260.

LUIS V. AZUOLA

TIENDA NOVEDADES

Esquina frente al Banco de Costa Rica

TIENDA DE NOVEDADES

— DE —

MANUEL ROMERO

NOVEDAD! —o— NOVEDAD!

SOBRETODOS PARA SEÑORAS

CORTES PARA VESTIDO

Todo de las últimas modas de París.

LA CONSTANCIA

FABRICA DE SIROPES.—Siempre está en su lugar.—Su dueño RAFAEL ROJAS ALFARO, aún no se murió, gracias á Dios y á los vastos conocimientos médicos del Dr. don Francisco Cordero. Gorando de mejor salud de la que tenía antes, tengo el gusto de ofrecer á mi numerosa clientela y al público en general, siropes de primera á \$ 2.50 y de segunda á \$ 2.00.

SAL, SAL

Somos agentes de León Guerra, de Pontarenas, para vender sal lo más barato que se puede dar en esta plaza. Recibimos órdenes en LA TEMPESTAD, de MIGUEL ARMILLO y C^o

AFRECHO DE TRIGO

Avísamos al público que en la presente semana, llegará á las bodegas de la Gran Fábrica de Pan y Galletas de don Eugenio Lamico, el afrecho de trigo tan esperado por los ganaderos y por el público en general. Se venderá á \$ 11.00 el saco de doscientas libras.

PANADERÍA DE LAMICQ

Dispuesta como siempre á dar sus productos en las mejores condiciones para los consumidores, hará las instalaciones de sus maquinarias con fuerza motriz, de manera que ella sola pueda abastecer de pan á toda la provincia de Heredia. Al frente de la casa se encuentra el inteligente joven don Enrique Lamico. Ventas de harina al por mayor y al menudeo á precios de la capital.—Heredia, 1908.

NEGRINI HERMANOS

Dispuestos á demostrarle al público de Heredia que no tienen lígias con nadie. Invitan á sus clientes á comprar en su PANADERÍA el mejor pan que se hace en Heredia. Tostetes excelentes y harinas de todas clases. Despacho esmerado.—Heredia, 1908.

LA ESPERANZA

No debe perderse, especialmente si se recurre al acreditado establecimiento de don ROGELIO BERNINI, en el Mercado de Heredia y el cual últimamente llama la atención del público porque desde lejos luce la ornamentación especial de su frente, único que en el Mercado ha sido pintado. Está demás hablar del esmerado despacho y del extenso surtido de mercaderías que tiene al alcance de todos los bolsillos. Si habla italiano.—Heredia, 1908.

CASA DE CONFIANZA

Con este nombre distingue el público el establecimiento de don LEONIDAS BRENES

quien atiende personalmente á su numerosa clientela en el ramo de mercaderías generales, abarrotes y licores. Los clientes de esta casa tienen especiales rebajas en sus compras.—Heredia, de 1908.

PANADERÍA CECILIO ULLOA

Antiguo y acreditado establecimiento que goza del favor del público herediense; garantiza la excelencia de su pan, galletas y demás artículos que expende. Aseo, esmero en el trabajo, legalidad en la pesa é independencia en el negocio. No admite lígias con otras casas.—Heredia, 1908.

— CON EL NOMBRE DE —

LA NUEVA AGENCIA

he vuelto á establecer en esta capital una casa que se ocupará de toda clase de comisiones, para lo cual cuento con empleados activos, honrados y expertos. Los que me favorezcan con sus cuentas ó pagarés para el cobro judicial, no pensarán en papel sellado ú otros gastos, pues los pondré, rebajándolos á la conclusión del cobro.

Para otra clase de negocios judiciales, tengo contratado á una persona competente en leyes.

Rotulación y circulación de tarjetas; mi directorio está á la vista y ejecuto la circulación obteniendo la firma del destinatario.

Me hago cargo de toda clase de funerales; para este trabajo dispongo de los servicios de una importante casa fúneraria, de los de una jardinería afamada y los de una imprenta que trabaja á toda hora, sin cobrar extra. Arreglos de iglesia y de misa. Trabajo á toda hora del día y de la noche.

Trabajos en el Registro de la Propiedad.

Compra y venta de fincas; para la propaganda en este sentido tengo á mis órdenes un diario de gran circulación.

Compra y venta de muebles.

Atenderé con especialidad los trabajos que me encarguen de pueblos y provincias, dando cualquier dato que se me solicite, mediante módica comisión.

Emilio Alpizar A.

Línea Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS  NUEVO ITINERARIO PARA FEBRERO Y MARZO

«Prinz August Wilhelm»	17 de febrero	«Prinz Eitel Friederich»	9 de marzo
«Siberia»	24 » »	«Prinz August Wilhelm»	16 » »
«Prinz Sigismund»	24 » »	«Siberia»	23 » »
«Prinz Joachim»	2 » marzo	«Prinz Sigismund»	23 » »
«Sarnia»	9 » »	«Prinz Joachim»	30 » »

HAY VAPORES TODAS LAS SEMANAS PARA COLON Y JAMAICA

Todos tienen médico y camarera.

PARA MÁS DETALLES DIRÍJANSE Á LA AGENCIA EN SAN JOSÉ Ó LIMÓN

JOHN M. KEITH,—Agente General.

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT Co.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores LIMON, SAN JOSE Y ESPARTA. Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen cada semana directamente para Boston.

PASAJE DE IDA	\$ 60.00 oro americano
PASAJE DE IDA Y REGRESO	110.00 » »

Al servicio de la línea á New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan sólo cuatro días y horas en hacer la travesía

PASAJE DE IDA	\$ 50.00 oro americano
PASAJE DE IDA Y REGRESO	80.00 » »

Los pasajeros deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, tres días consecutivos antes de embarcarse para New Orleans ó Mobile, á fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos tres días.

Para informes diríjirse á las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón.

E. J. HITCHCOCK,

Administrador.

BOTICA DE PARIS

Consultorio del

Dr. B. D. TAMAYO

Apartado 186

Surtido completo de drogas y de diversas especialidades. Distintos preparados contra la SIFILIS y todas las impurezas de la sangre. El heroico purificador PURIFICACION. CÁPSULAS DE MÁTICO y SANTHAL MYDI, para la rápida curación de la blenorragia ó gonorrea. SODIUM, para usar por la vía hipodérmica contra la SIFILIS y el REUMATISMO. Acaba de llegar un pedido de drogas y especialidades que se hizo á los Estados Unidos y á Europa.

Casa de Salud

del Dr. JUAN I. TOLEDO LOPEZ

SERVICIO ESPECIAL

en asistencia de enfermos

ASEO ESMERADO

Los pacientes que no quieran ingresar en el Hospital General, tendrán en esta casa toda clase de comodidades. Esta casa está situada en el local debidamente preparado, esquina Sureste del Parque Central, opuesta á la Catedral.

ORDENE

EN SAN JOSE Y LIMON

— SU —



á EMILIO ARTAVIA

CALZADO

Lo manda á todas partes LIBRE DE PORTE.

La Semana

Curas en camisa.—Las elecciones.—Franco hechizo.—Muertes repentinas.—Patatas arriba.

Esta semana ha sido fecunda en acontecimientos. No hay necesidad de tener la imaginación de Merlín, ó Merlín como diría algún galoparlista, para llenar cuartillas.

Ha habido como la otra vez cartas de más y cartas de menos. Las cartas de más que ojalá, dirán sus autores, no se hubieran escrito, son las de un cura que quedó en paños menores por no decir en cueros, enseñando sus partes... interesadas.

Y la famosa carta, parecida á las que probablemente escribiría João Franco, antes de morir Carlos I de Portugal, para poner obstáculos á los republicanos de allá.

Todos ellos son especies de epítafios ó muertos políticos. Pero eso es en otras partes. Aquí? Pchst! Aquí si postulan á don Ascensión otra vez, sube. Hay cierta prostitución cívica que no la cura nadie y el país está sujeto á soportar una dictadura á estilo americano, que si no existe es porque aquí no hay hombres que sirvan ni para tiranos.

Y luego que sería una inhumanidad, tratar como hombres de carácter á cordeiros sin mancha, que están incondicionalmente á las órdenes del que manda.

Las elecciones pasaron en orden y se conoce que el gobernador tiene el talento de hacerse querer por que no lesiona derechos políticos de ningún partido. Sin embargo, el nacionalismo, si hubiera carácter y vergüenza, no debía haber sacado ningún diputado en San José, por la sencilla razón de que no tenía electores. Bien han hecho en poner en la picota de la exposición pública á los que traicionan al partido que tuvo la indiscreción de nombrarlos electores. El cura que esto escribe era sotista y ha tenido el sentimiento de ver volcado para arriba á un su copartidario que por viejo debía dar ejemplos de otra clase á sus hijos, ó si no tenía valor, renunciar el cargo de elector y no burlarse de sus correligionarios. Por eso me gusta la picota de *La República*.

En este momento me acuerdo de la famosa carta de al Jefe Político de... Panita ó Copey, digamos, y tiemblo aún no vaya ese jefe á llamar una policía y echármelo por lo que digo de los volcados. Pues en fin, en ciertas personalidades encumbradas y para gentes dobladizas la indicación de un deseo es una orden. «Zus—dijo—por pura broma, y la perra echó á correr.» (Versos de Marroquín).

Dios me tenga de su mano.

Dios tenga en su lugar á João Franco de Portugal. Me he acordado á propósito de la plancha ministerial. Esto hubiera sido una carta de menos si no hubiera salido.

Y estoy pensando que si este será un consejo parecido al que le dió al Doctor Valverde un su colega cuando lo de la evacuación de las barras del Congreso, y con la verificación del consejo lo tiró del sillón ministerial.

Porque al fin en la *guerre comme en la guerre*, y para algo hay rivalidad entre los de la casa, y celos; y el que pestañea pierde en estos asuntos y ya no faltan más que dos años, y acuérdesse usted de la jugada que le hicieron á Zúñiga, y pare usted de contar, que caras vemos, pero corazones no sabemos y que no es muy cierto aquello de que á quien Dios se la dá, etc.

Ya la parca se ha reencarnado en una especie de Biófolo Panclasta activo. Mata sin compasión con el rayo de Júpiter. Los que pierden son los médicos. Con ese modo moderno de matar que ahora se gasta la muerte, ya no van á gastar un centavo. Lo más que se hará es que el médico dé al muerto, cuando venga por él, certificado de defunción de que hablaba cierto galeno; y hasta creo que eso se dá gratis por los del pueblo (sobrentendido, médicos).

Han muerto de repente varias personas, algunas de las cuales este cura siente de veras.

Ahora que han puesto patas arriba á los cambiados—¡qué bajo está el cambio!—me acuerdo de los gatos. Pues si es que para defenderse de la crisis que amenaza, se han puesto ciertos electores á defenderse como «un gato patas arriba.»

PÉREZ ZAMBULLO.

"EL CRONISTA"

SEMANARIO INDEPENDIENTE

EDITOR Y ADMINISTRADOR,
EMILIO ALPIZAR A.

OFICINA:

25 varas al Este de la Biblioteca Nacional

CONDICIONES:

SALDRÁ TODOS LOS LUNES

Suscripción 3 meses ₡ 1.00
Número suelto 0-10

Lunes 27 de abril de 1908

PUERTO LIMON

Emporio de riqueza extranjera y asiento principal de la poderosa compañía frutera, el puerto de Limón progresa con asombrosa rapidez. Y más continuará progresando si continúa al frente de la Gobernación el activo don Quito, como se le llama familiarmente.

Notamos, que poco a poco, las gentes del interior van perdiendo el miedo a la fiebre, y se establecen en aquel lugar, de modo que ya podemos decir que se está nacionalizando.

Choca no encontrar rótulos en el idioma patrio; casi todos están escritos en inglés.

La Municipalidad podría muy bien prohibir ese abuso, poniendo un fuerte impuesto a cada rótulo que esté escrito en idioma que no sea el del país. Es preciso sostener nuestra soberanía aunque sólo sea manteniendo nuestro idioma en vigor.

La higiene, no obstante lo que se pregona, no anda muy atendida; hay algunas viviendas construidas sobre sitios cenagosos y la pintura parece estar reñida con muchas habitaciones de los suburbios. Es verdad que el médico tiene muchos quehaceres y que no puede atender a tanto.

Hacen falta baños públicos de mar y no sabemos por qué la Municipalidad se ha descuidado en construirlos, teniendo como tiene fondos suficientes para ello. Puntarenas, a pesar de no ser puerto de la importancia de Limón, los tiene al servicio público.

Las cloacas no parecen adecuadas y el sistema seguido dará malos resultados, desde luego que se necesita gran cantidad de agua para mantenerlas aseadas.

Hay que convencerse de que en lugares planos las cloacas deben ser construidas de metro y medio de diámetro y bien cimentadas, de modo que si es necesario se puedan limpiar fácilmente.

La "Uvita" ha sido objeto de mucha atención por parte del señor Gobernador. Como buen ingeniero, ha hecho construir un camino al rededor de la Isla, de modo que los visitantes pueden gozar de los diferentes panoramas que a la vista se presentan, y deleitarse contemplando los hermosos paisajes fabricados por la naturaleza.

El hermoso faro, que ha señalado el puerto a tantos viajeros que han arribado a las playas del Atlántico, vencido por el tiempo, cayó como gigante rendido por la continua vigilia. El señor Gobernador tiene el proyecto de construir uno de piedra, dándole mayor altura.

No dudamos que ese proyecto será pronto realizado mediante el auxilio del Gobierno, que secundará los buenos propósitos del señor Gobernador de Limón.

El premio de San Benito

La Información, que siempre está informada en buenas fuentes, lanza, bajo tapado, y como ruborizándose del candidato que presenta, el nombre de un conculcador de las libertades públicas para candidato a la llamada Corte de Paz Centroamericana.

Ese periódico, que le debe muchos servicios al San Benito costarricense, tiene razón en publicar semejante bola.

No creemos que el Gobierno quiera lanzar a la faz del pueblo costarricense semejante bofetón.

INCENDIO DE LIMON

AÑO 1900

Mucho nos extraña que los Magistrados que visitan anualmente los Juzgados y Alcaldías, no hayan informado a la Corte acerca de la causa de incendio, que hace más de dos años están citadas partes para sentencia y que permanecen en statu quo.

No obstante la actividad del señor Alcalde y Fiscal, esa causa en que están comprometidos muchos intereses y en que hay varios responsables y muchos perjudicados, duerme el sueño del olvido. Qué habrá en esto? Continuaremos en el número próximo, con abundantes detalles obtenidos personalmente, nuestra campaña en favor de la vindicta pública.

No tiene la culpa el loro

Como le pasa al pueblo de Filadelfia, cantón de Carrillo; pueblo floreciente por sus virtudes y méritos que se registran en la moderna historia y que bien se ha hecho acreedor a la consideración del mismo Gobierno, ha decaído en la materia de Instrucción, debido a las autoridades que se han dormido en sus laureles, haciendo alarde de las obligaciones que les impone la ley. Como se puede ver en los libros de matrícula del año 1897 y 1898, siendo autoridad Santiago Ramírez, inspectores de escuelas Federico Quesada y Agustín Navarrete y Presidente de la Junta Miguel F. Quirós, de cuyos años a esta parte ha perdido en presencias un diez por ciento anual hasta venir a quedar las escuelas en el miserable estado de ser reducidas a una simple escuela mixta. Llámase la atención de quien corresponda y en principal al señor Ministro del ramo, a fin de que revea el daño causado a tan simpática población y que vuelva a recobrar su estado normal en que se encontraba en los años antes citados.

UN VECINO

Liberia, 13 de abril de 1908.

LA MAGNOLIA

Este bien surtido establecimiento, antes de Negrini y Hno., está situado en el centro del Mercado. Hoy cuenta con más clientela, surtido y esmero. Allí se despacha con honradez, prontitud y buen gusto, siendo sus precios aparentes para todos los bolsillos.—CARLOS BORBON.—Proprietario.

Las guacas de El General

El museo «Troya», obsequiado a nuestro Museo Nacional, consiste, como todos sabemos, en multitud de objetos de barro confeccionados por los indígenas que habitaban el valle del Guarco. Esos objetos, toscamente elaborados, se exhiben como una de tantas curiosidades del siglo pasado. Sin embargo, tales objetos son nada comparables con los entierros de El General, en donde en vez de reyes de barro, sapos, ranas, lagartos, etc., los han extraído de purísimo oro macizo, perfectamente elaborados.

Cuentan que probablemente El General fué asiento de una gran población de indios, quienes tenían por costumbre hacerse enterrar con sus prendas de uso común y que, no teniendo un lugar determinado para inhumar los cadáveres, acostumbaban darles sepultura en distintos sitios, conocidas por las piedras colocadas a manera de lápidas. Es lo cierto que no faltó un curioso que se atreviese a abrir una de tantas sepulturas y como fruto de su trabajo se encontrase con prendas de purísimo oro. Un tal Elías Quirós, vecino de El General, principió la tarea de sacar, no lejos de la actual población, figuras de oro que vendía a particulares del interior. Aseguran (aunque me parece una exageración) que ese sujeto, con esos hallazgos ha podido acopiar la suma de treinta mil colones, y que un tal Juan Marín, vecino de San Marcos, en tres días desenterró en prendas, cinco libras de oro que a ₡ 800 libra, valen ₡ 4.000.

La codicia por ese precioso metal, se ha despertado más en los vecinos de Sta. María, siendo unos afortunados y otros no, como es natural, pues es lógico suponer que unos indios tendrían prendas de oro y otros no, y así es fácil comprender que al que le tocaba desenterrar los restos de un indio pobre, se encontrase solamente con vasijas de barro en vez del oro apetecido.

La población de El General es pequeña y siendo crecido el número de los *guaqueros*, produjo una carestía de víveres que se les hizo imposible su permanencia en aquel lugar.

Yo, que no creía en tales hallazgos, tuve ocasión de tener en mis manos lo que vulgarmente llamamos una tintorera, pez que tenía más de un decímetro de largo, con tres aletoncitos en el lomo, una cola, en la boca se dibujaban dos cabezas de serpiente; pesaba, al decir de Rafael Hidalgo, dueño de la prenda, más de cincuenta gramos, por la cual pedía ₡ 120.

Cuando ví tan singular prenda, pensé

en que esa, como todos los objetos de oro desenterrados, deberían ir a figurar en nuestro Museo, por supuesto, mediante el pago de su valor.

Quizá algún maestro de escuela ha hecho creer a algunos de esos *guaqueros*, que esos objetos de oro los trajeron indios emigrados de Méjico, pero es un error creer que sólo en aquel país se hallen minas de oro. Raimundo Muñoz, que se halla actualmente en el hospital de San José, curándose una pulmonía, refiere haberse encontrado con una cueva que da señales de haber sido una mina de explotación.

San Marcos, abril 18 de 1908.

N. Z.

DE LIBERIA

Saludamos atentamente a don Juan R. Muñoz y familia quienes llegaron de Esparta. Idem a don Ruderico Rovira, quien en busca de su salud algo quebrantada, vino de San José. Volvieron al seno de sus familias, después de larga temporada en el interior y Puntarenas, las simpáticas señoritas Rosa A. Urbina y Clemencia Panigua. Para la playa El Coco ha partido la familia de don Santiago Zúñiga en donde pasará la Semana Santa.

—Siguen constantes y animadísimas las reuniones del club del *Matapalo* en donde se despluma, sin compasión, al primer hijo de vecino que se presenta. ¿No podrían esos señores, que se creen la flor y nata de nuestra sociedad y solidísimas columnas (¡sic!) de la provincia, ocuparse de asuntos más nobles y útiles? ¿Por qué no buscarán el medio de concluir la iglesia (ya que al señor Cura poco le importa que los extranjeros se formen un mal concepto de su energía y actividad y de colocar en algún punto un reloj público para que los empleados no tengan que seguirse por el *brazómetro* del cuartel?

—Según se dice, en días pasados un *amarillo* (de los que en San José les dicen azules), de apellido Hernández, atentó contra la honra de una jovencita que lavaba en las orillas del río Liberia. Lo más grave del caso es que cierto jefe no hizo caso del asunto cuando la madre se llegó a él para delatarlo. Ya los padres de familia saben la actitud de los amarillos y sus superiores.

—Cierta padre de la Patria se enoja cuando el agente de policía le impone multas a sus peones.

—Los señores Estrada (Adolfo y Juan B^o) están surtiendo muy bien sus negocios de pulpería, tienda y cantina. Dada la amabilidad característica de estos amigos, llegará a ser su establecimiento uno de los más visitados por el público consumidor. Deseamosles muy buen éxito en su empresa.

—El asunto puentes sí que está algo enredado y comprometido. Desgraciadamente el colocado en el Paso Real resultó corto, ó los bastiones muy separados; el del Paso de los Bueyes peca por lo contrario, sus bastiones casi están dentro del cauce del río. Los liberianos, según opinión de muchos, no están muy satisfechos de tales obras, que con una buena dirección, pudieran resultar muy buenas.

—Felicitamos a la Unión Guanacasteca por su triunfo completo en las últimas elecciones para diputados. Ya esa señora lo tiene todo: municipales, diputados casi todos los puestos públicos. ¿Qué deseará ahora? Lástima que todo lo que los unionistas decían que iban a hacer, cuando fueran dueños de la situación, no fuera una realidad.

—Según nos dijeron, han suprimido en el cuartel las clases de matemáticas y geografía que el señor don Magín Ivern daba al cuerpo de oficiales; pero éstos, comprendiendo la suma importancia de dicho apredizaje y que de la noche a la mañana dejaban cesante a su querido profesor, resolvieron que el señor Ivern signiera dando las clases por su propia cuenta. Muy plausible

ble es tal conducta, por lo que reciban los oficiales una sincera felicitación de este su humilde servidor.

CORRESPONSAL.

DE TRES RIOS

La Semana Santa pasó, como todas las demás, sin ningún movimiento extraordinario, salvo las procesiones, que produjeron gran entusiasmo en la gente menuda y algunos mayores.

Desde algunos días atrás salió Judas recogiendo dinero para comprar un Víctor. La parroquia del Cura quiso oponerse a que se quemara el muñeco, producto de los esfuerzos de Víctor.

Con tal objeto, los instrumentos escondieron al cura de los músicos; estos, enojados, pensaron en no tocar en el Resucitado de la procesión.

Por fin llegó el Judas en que se debía quemar el domingo, y, colgado el cura del enemigo, comenzó a quemarse dando por resultado el de que en tres minutos el muñeco había devorado las llamas.

Dios le de larga vida a don Víctor para que nos siha entreteniéndolo con sus juguetes.—ROSQUETE.

CINE

Ya la gente de provincias podrá pasar horas deliciosas viajando a poco costo y sin moverse de su asiento. El nuevo aparato que en estos días recibió el más bravo de los Enriques, el propietario del Cine Ambos Mundos, recorrerá las capitales presentando ante la vista del espectador cuantas grandezas el mundo encierra.

No recordamos si habremos dicho que el Cine Ambos Mundos es el aparato más completo, el mejor que al país ha llegado; mas si antes no lo hemos dicho lo decimos ahora en descargo de nuestras culpas, que para algo figura en el almanaque una semana llamada santa, y no está bien llegar a la risueña pascua florida con escrúpulos de conciencia.

Mil y más linternas mágicas—con nombre de cines—hay, estancadas unas y volando otras por los ámbitos de nuestra República, exhibiendo unas películas que, aunque fueron pasmo de nuestros idolatrados abuelos, a nosotros, los partidarios de la eterna primavera, tal vez porque en verano vivimos, no nos convencen, ni tragamos semejantes latas a pesar de ser éstas comida de cuaresma.

Ambos Mundos sentó sus reales en San José y en San José reina, llevando cetro y corona el más bravo de los Enriques y el más manso de los Bravos.

En el espacio de cinco meses que entre nosotros lleva, Ambos Mundos nunca vió su sala desierta. Lo cual indica a todas luces que ante él se estrellan los demás Cines, por muchas luces y campanillas tengan. Con linternas no se va a ninguna parte; con películas del día se va a donde se quiera y se estaciona el tiempo que le venga en gana.

El Cine Ambos Mundos cuenta con un arsenal completo de películas de mérito y novedad, y éste, y no otro, es el secreto.

A fines de este mes montará el cantante que nos permitirá ver óperas y zarzuelas que deleitarán nuestros oídos con buena música.

LA JARDINERÍA ARTÍSTICA DE LOS SEÑORES ANDERSON

ha designado como sucursal en esta ciudad la oficina de LA NUEVA AGENCIA de EMILIO ALPIZAR, situada a 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

DE HEREDIA

Por telégrafo sin hilos

Peine Mico, marzo 30.—Se sabe en ésta de buena tinta que Chepillo se matriculó en la clase de cocina que en breve se abrirá en el Liceo de Heredia para que en otra no digan que es mal cocinero.

Castillo Gutiérrez, marzo 31.—Se resolvió hacer una gira general por los países bajos para hacer cambio a la papeleta nacional, echando abajo a *Mal Guaro*, quien venía de tapada al Congreso; lo sentimos

por *Melis* pero, ¡qué hacer!, cuando puede más el *Chimborazo*; y P. L'Otón el Grande.

Perlas Negras, marzo 31.—Se presentó el Almirante Vale-Zuela, alegando que él no sabe de esas cosas sino de zapatos y que por eso fijará residencia en este lugar dejando Castillo Gutiérrez.

Castillo Gutiérrez, marzo 30.—El Almirantazgo resuelve: que en vista de haber ido a parar a Chiróna *Chispero*, no se ponga a la orden del Agente Fulgo porque éste de seguro lo pone en libertad: que *Chispero* duerma en el pulguero para que deje de molestar la policía. ¡Pobre *Chispero*! Al día siguiente amaneció más arrugado que el nuevo Gobernador de Calcuta, trasnochado y comido de las pulgas y el *alepato* que hoy abunda en aquella cárcel nueva, donde se ostenta el lujo exterior, como lo confesaba el Jefe; «Mucha música», mientras tanto los infelices encarcelados sufren la tortura de tanto bicho. *Chispero* probó que un policía Molina que le debe una cuenta en venganza de que seriamente le cobró, lo perseguía por todos lados hasta hacerlo caer. Casualidad, dió en el pavimento del Mercado con una cáscara y casi va a romperse las costillas cuando persona que lo acompañaba lo sostuvo. Este incidente dió lugar a *Chispero* para protestar con razón del criminal descuido que hay en votar materias resbaladizas en esta clase de lugares, cosa de la que de preferencia debiera cuidarse la policía y de ahí principió el *intrínquilis*.

Castillo Gutiérrez, marzo 31.—Orden para perseguir a *Chispero* y un su amigo, de quien se dice que es Secretario de aquél y que es más malo que mandado hacer.

En la oficina de *Chispero*, abril 1º.—De común acuerdo se dispone no dar gusto a la policía para sufrir nuevos ultrajes; retirar de EL CRONISTA la correspondencia que allí exista sin publicar, mientras se fija un nuevo plan de ataque a los empleados que no cumplan con su deber.

Castillo Gutiérrez, abril 6.—Vista la actitud de la oposición resolvióse mandar nuevos emisarios a países bajos para mantener firmes a los corderillos y que el león de la oposición no les fuera a dar caza.

Salón de la Asamblea, abril 7.—Suenan la hora; entra Sánchez, cual si estuviera en los campos de batalla, con sus 38 espartanos, valientes hijos del honor y la gloria del deber cumplido, toman el ala izquierda, lado Oeste, de aquellos corredores, entran y votan con su papeleta republicana; más tarde abandonan aquel lugar llevando su frente levantada, porque ni las promesas ni las amenazas los hace ceder de su carácter enérgico y viril; son 38 personas que valen por el cuádruplo de aquellas; son 38 costarricenses que sostienen su principio de independencia y carácter. Salen derrotados pero con honor. Bravo también por el viril pueblo domingüero, cuya representación fué unánime en su votación republicana! Como siempre, los domingüeros son los mismos sostenidos.

EMILIO ALPIZAR

AGENTE DE LA SOCIEDAD DE SEGUROS DE VIDA COSTARRICENSE

Oficina: 25 varas al Este de la Biblioteca Nacional.

HUNDIMIENTO DE ISLAS

Las islas Obispo Norte, Obispo Sur y Cayo Nuevo han desaparecido, hundidiéndose en las aguas del mar del Golfo, frente a las costas de Yucatán. La causa indudablemente se encuentra en los últimos fenómenos geológicos en aquel litoral.

Uno de los concesionarios para explotar el guano de dichas islas, comunicó la desaparición de ellas a la Secretaría de Fomento de México.

«Muchas desgracias profetizadas por Mr. Lee J. Spangler se han realizado, como la erupción de Mont Pelee, el incendio de Baltimore, la erupción del Vesubio, el terremoto de San Francisco, la guerra ruso japonesa y otras. Para este año de 1908 dijo que habría terremotos en diferentes lugares: Islas desaparecidas, y montañas no muy largas se encontrarán. Antes de concluirse este año en que estamos, Nueva York, la ciudad más grande del mundo, será destruida en menos de una hora, siguiendo casi inmediatamente la destrucción del mundo.»

Señores del Congreso: Siendo como son tan ciertas las profecías de Mr. Spangler, ¿por qué no conceder a la Compañía United todo aquello que pide que de nada les servirá a los yanquis,

puesto que ya estamos al desaparecer? Es decir, que ya no seremos lo que somos ni lo que habíamos pensado ser, pero que el yanquisito morirá sin pecado mortal ni siquiera venial.

Por el profeta,

LICURGO.

SARAPIQUI

(Campo pagado)

Con tantas autoridades y muchas veces ninguna, el señor Julián Alfaro es subinspector de hacienda, agente de policía, administrador de correos, encargado de caminos y contratos de puentes, en fin, un comisario; no es por los sueldos que gana, sino por los intereses de esta aldea.

Conviene la separación de la agencia y subinspección como en Santo Domingo de San Mateo y otras partes, por lo de aquel dicho: «el que mucho abarea poco aprieta» Y si nó, díganos el señor Inspector Gral. de Hacienda, ¿cuántos contrabandos se han aprehendido desde que Alfaro desempeña tanto cargo? ¿y será porque no los hay, ni se introducen mercaderías? Eso nadie lo dice, sólo el patito de agua que vigila noche y día, lo puede informar.

En esta aldea hay personas aptas para el desempeño de cualquier cargo de los que tiene Alfaro, como son don Pedro Mejías, don Ramón Calvo, don Andrés Mora, don Hipólito Miranda, don Casimiro Rodríguez, don Ramón Arrieta, don Tranquilino y don Abelardo Artavia y muchos más Vergüenza nos da que tenga que venir de Sta. Bárbara quien nos ha de mandar, con cargos y recargos ¿y cuál será el que desempeñará mejor? ó se hará en partículas como Dios que todo lo ve y amén, porque si no... Calambres, te ajusta Ciriaco.—10 de abril de 1908.

VARIOS.

COSAS QUE DESAGRADAN

Que se tomen los cargos militares para yengar ofensas personales.

—Los que piden renuncias para que los insten.

—Los que van a los periódicos personalmente para que se publiquen gacetillas v. g. «Goza de muchas simpatías don Fulano Intrigas quien ocupará un puesto distinguido en tal ó cual lugar.»

—Los que teniendo suficiente ubre, buscan más leche.

—Las pretensiones de muchos que se capacen de todo.

—Los que sin vergüenza intrigan para que se nombren en puestos de consideración a sus parientes, pretextando trabajos políticos.

—Los enemigos del Gobernador de Limón.

—Las señoritas que sin escrúpulos visitan ciertos despachos médicos.

—Los dentistas que abusan de la confianza de sus clientes.

—Ciertos hoteles de importancia en que se sirven los *sobros* a los que llegan tarde.

—Las casas que venden muebles viejos, sin limpiarlos, muebles que han pertenecido a tísicos, etc.

—El aspecto que presentan los galeros innecesarios del hermoso templo de La Merced, ítem más cuando en vez de destruirlos los están ampliando.

—Los hoteles que no cambian, sino mensualmente, las sobrecamas, etc., etc.

—Las enfermedades peligrosas que se cogen en ciertos hoteles debido a la poca consideración social.

—Las barberías que no desinfectan sus útiles, ocasionando con esto la *mar* de calamidades cutáneas.

—La poca vigilancia de la policía de higiene.

—Las familias que pagan a ciertos periodistas porque les publiquen el retrato hasta del perro de la casa.

—La *roñería* de los propietarios de «La Información» al no obsequiarles un número a los cajistas que levantan dicho diario.

—Los que sin tener relaciones con las empresas periodísticas les anuncian y convidan para matrimonios, bautizos, etc., etc., por verse en letras de molde.

—Las personas que dan el retrato y pagan por su publicación en los periódicos.

DE GUADALUPE

Títulos paseándose majestuosamente en el atrio de la iglesia, con un libro abierto en las manos, en actitud meditativa, a la hora en que las gentes entran a oír misa los días festivos, y observando por debajo del ala gacha del sombrero si se fijan en él los que de cerca pasan.

—La estulticia inconcebible de este hombre ridículo, hinchado de vanidad, estupidez y pretensiones.

—Verlo en ciertos actos del Consejo de que por desgracia y desventura de este pueblo, forma parte. (Ni qué Pepito el de Tatalí.)

—Los tontos que creen en la ciencia infusa de este *pobre hombre*.

—Los considerandos de las actas municipales, incongruentes, latosos, faltos de todo, hasta de sentido común.

—El hijo de un Municipio repartiendo hojas sueltas en que exhiben de cuerpo entero a la *Honorable*.

—Las cóleras y comentarios que aquí produce este triste Milo con sus «Cosas desagradables.»

—Las amenazas archinecias de cierto majadero, con la pluma «terrible» (sic) de un *Coco* espiritista.

—Las milagrosas curaciones con el rabo de armado, debidas a un sabio teósofo.

—Los contabilistas de nuevo cuño que sin saber sumar pasan cuentas que tiembla el misterio por trabajos que no han podido hacer.

—Las componendas de *Títulos* y los músicos para hacer pasar el asunto uniformes. Ni que contratos con The United. Pero ya se ve, era necesario sorprender al Municipio para que pasara esa otra barbaridad en las actuales circunstancias en que una fuerte deuda pesa sobre este pueblo y cuando tantas necesidades nos agobian.—MILO.

DESDE CAÑAS

Que la policía les quite la llave a los chinos el día de cierre de los establecimientos, entregándoselas al siguiente día, siendo naturalmente arbitrario este proceder.

—Las calles intransitables, dado el poco arreglo de ellas.

—Los faros sucios y el alumbrado mal asistido.

—Los monopolios de los trabajos públicos por un tal «Bigote.»

—Las gorras en moda, hasta en los trenzados del celeste imperio.

—El puente colgante, próximo a entregar su alma. ¿Y aún no se compone?

—El poco anhelo de mejorar ciertas obras públicas, que desdican mucho del ornato público, las cuales le corresponden al Municipio.

—Un policía llamado Teófilo que debe a varias casas chinas y particulares y con amenazas cancela cuentas.—KUKITO.

DEL ZAPOTE

—Las solteronas que trantan de buscar novio para que no las deje el tren.

—Las jovencitas que van a misa y a rosarios sólo para ir a *jalar*.

—Las ídem de muchos colores que un día son blancas, pálidas, y otro día son morenas y hasta rosadas, todo por obra y gracia de los polvos de arroz.

—Las niñas de escuela hablando de novios y cruzándose cartitas de amor.

—Las que se casan con los de otros pueblos porque creen que aquí no hay hombres honrados. ¡Caracoles! cuidado con un desengaño.

—Las charcas en algunas casas producidas por el descuido en los tubos de cañería.

—Ciertas mujeres que fuman cachimba y puros de tres por cinco.

—Los juegos de dados y lotería en la orilla del río María Aguilar en el potrero de la sucesión de don Adolfo Bonilla. ¡Por San Esculapio, señora policía!

—Ciertos jóvenes que van a misa y se quedan en la puerta para estar empujando y riéndose de todo cuanto pasa. Que falta hace un poquito más de...—MAIN-SITE.

GACETILLAS

Por equivocación se tiró la primera plana con fecha atrasada y con una crónica que estaba para distribuirse por estemporánea. Este número debe llevar fecha 27.

LA REVISTA *Le Moniteur Diplomatique* publica en la primera plana el retrato del distinguido costarricense doctor don Alberto Alvarez Cañas, Cónsul General de Costa Rica en París. Bien merece el inolvidable amigo esa distinción que no sólo honra al país sino que sirve de estímulo a los costarricenses que saben cumplir con sus deberes.

FUERA de peligro se encuentra nuestro particular amigo don Simón Amador,

activo representante de varias casas europeas. Pronto establecerá en esta capital un hotel que reunirá todas las comodidades y que será administrado por su apreciable esposa. El conocimiento que en este negocio tienen los esposos Amador, nos hace augurarle buen éxito.

EN ESTA capital se encuentra de temporada doña Jacinta de Matus. Nos complacemos en saludarla afectuosamente.

LA FAMILIA de don Enrique Clare emprenderá viaje en la semana entrante a la República de Panamá. Que lleven gratos recuerdos y que regrese pronto son los deseos de sus amigos.

SERIA conveniente ahora que empiezan las lluvias que los propietarios de casas mandaran arreglar las canoas y las aceras para bien de los transeúntes. Decimos esto a propósito de la casa de alto que está detrás de La Merced, que todos los años le arreglan la acera pero de tan mala manera que a los pocos días está otra vez llena de huecos. Ojalá la hicieran de piedra.

NOS informan que los renombrados condes de Brimont acusarán a nuestro amigo don Juan de Dios Matus por los artículos que contra ellos publicó. Lo que sí no creemos es que el Licenciado Martín se haga cargo de la acusación después de lo que pasó en Puntarenas. De todos modos sepa el amigo Matus que con él está la mayoría del país, que sabe apreciar lo que significa en estos tiempos lo que vale la honradez é hidalgüía.

NO SABEMOS por qué razón un periódico de esta capital trata de hacerle propaganda a cierta botica para el servicio nocturno. La pasión política no debe llegar a tal extremo y hacen muy bien los señores Regidores en no dejarse sorprender. El Licenciado don Baldomero Fernández, amigo a quien apreciamos por lo que vale, atiende personalmente el servicio que alguien, valiéndose de la política, trata de arrebatarle. Los señores médicos que hacen cierta petición, de seguro que no tendrán queja y si lo hicieron fué por instancias de algún interesado.

AUN no hemos recibido la comunicación acordada por la Sociedad de Agricultura. Será que tiene mucha ocupación el señor Secretario ó esperan arreglar antes los asuntos?

CUMPLIMOS con la recomendación de nuestro Agente General en Heredia, don Cirilo Rivera, para enviar a la familia del Coronel don Rodolfo Rojas nuestro más sentido pésame.

A LAS personas que en la provincia de Cartago tengan que enviar algo a nuestra Empresa, les suplicamos que se entiendan con el Agente General don José Madriz, quien tiene autorización para apersonarse en todo asunto.

El *Cronista* lamenta sinceramente que jóvenes importantes de esta ciudad se encuentren detenidos en los cuarteles por causas que lejos de merecer castigo, deben aplaudirse. En países republicanos el ciudadano puede, sin temor a vejaciones, manifestar sus simpatías. Si el Presidente no estuviera rodeado de ciertos personajes, no presenciaríamos los espectáculos repugnantes que hoy se contemplan al abrigo de la Constitución.

EL viernes se verificó la junta de médicos en casa del caballero don Venancio García. Tienen esperanza de encontrar algún alivio para contrarrestar la penosa enfermedad que tiene postrado en cama a miembro tan importante de la colonia española.

AYER a las doce y cuarto del día se sintió un fuerte temblor que alarmó al vecindario.

La *Europa*, que tiene bien sentada su fama, hizo el servicio especial del matrimonio Zonta-Campos. El champagne (chicha) que casi nadie tomó fue enviado por el novio.

CABLES DEL DOMINGO

Valencia 25.—El viernes 4,000 vecinos de Gata, incluso el cura, médicos, juez, ex-alcaldes y notario, llevaron un mensaje al gobernador describiendo la situación angustiosa y solicitándole auxilio. La filoxera ha destruido los viñedos, único patrimonio del vecindario. En consecuencia 300 familias emigrarán a Brasil y Algeria, 300 a la Argentina, y 200 a otros países.

Barcelona, 25.—El obrero Pedro Costa, supuesto de apodo Lampista, que ha resultado ser desertor, es considerado cómplice de Rull. Costa presentose a la autoridad arrojando consecuencias y al ser careado con Rull, éste desconoció diciendo que no reune señas del verdadero Lampista. Costa fué entregado al Juzgado militar, creese que no harásele cargo del desertor, atendiendo al pusioner demostrado.

Panamá 25.—Despierta gran interés la visita para el 7 de mayo, del Secretario Taft William Nelson, Cronwell y enviado panameño a Estados Unidos, señor Arango. Dicese que la visita tiene por objeto arreglar tratado entre Panamá y Colombia. Al mismo tiempo se tratará de algunas diferencias entre algunas repúblicas y Estados Unidos. Miembros de algunos partidos políticos pedirán al señor Taft que garantice la elección la cual, según ellos, aseguran que traerán completo éxito con su candidato a la Presidencia. El otro partido niega que exista intención usar métodos ilegales y declara que Taft no será forzado a dar opinión en asuntos exclusivamente panameños.

DE HEREDIA

Cosas que desagradan

Grupos de personas paseando en el parque en dirección opuesta durante las horas de recreo y retretas. No se podrá ordenar que todos caminen al mismo lado?

—El charral en la calle de la estación, esquina opuesta al Dr. Rodríguez. ¿Por qué no lo cierran aunque sea con planchas de zinc? No tendrá dueño?

—Casas medio destruídas, les quitan la madera y la teja y lo demás que caiga cuando quiera. Para muestra tenemos tres. Calle panteón una, otra frente a don Santiago Guerrero y la de Mosca.

—Calles enmontadas y con suficiente basura y sus pésimos desagües cubiertos de zacate y el agua estancada. Consultemos con el maestro Gutiérrez el motivo de tener en tanto abandono la calle del Ferrocarril desde el Hospital hasta el Rastro. Por qué no se limpian ya que no se pueden componer. Salgamos del parquecito á ver esos focos de infección.

—Postes de varias clases sembrados en las esquinas y aceras impidiendo el tránsito. No habrá quien les explique sus deberes.

—El fortín sin repellar desde tiempos inmemoriales. Extraño tengan gusto en conservar así ese mamarracho. No habrá quien se interese en destruirlo ó componerlo?

—El trato ordinario que dan á las mujeres cuando las conducen á la detención. No será posible adoptar otro sistema menos inmoral y más humanitario?

—Otra que bien baila. Cuando presta sus buenos servicios, aunque forzada por el vapor, se le limpia la cara y después se le abandona á la intemperie en la plazuela de la estación. Como nada vale, nada se pierde.

—La campana y los gritos en una pulpería cerca de Rogelio.

—Locales de algunas carnicerías demasiado sucios, lo mismo que algunos destazadores y los manteados de los carretones. Dónde estará doña Higiene, señor Alguacil?

—Se nos había olvidado que 100 varas al Oeste de la estación, calle del Ferrocarril, hay una enorme zanja con suficiente agua que desemboca en la esquina del Gato Campos. Los vecinos han tenido necesidad de poner puentes para salir de sus casas. A quién corresponde componer eso? Según dicen, el amigo Galleguitos nos podrá informar como vecino de esas lagunas.

—Calles en pésimo estado todas las que hay al Oeste del Mercado y de Norte á Sur hasta el Hospital. Por aquellos lados tenemos vecinos que lamentan tanto descuido con sus calles. Para que no digan que es mentira vamos á dar una vueltecita por donde Chilo Ulloa, Jesús Vargas, Joaquín Salazar, Pío Chacón y Pedro Lépiz. Ay que horror! como está la Ciudad de las Flores y en pleno verano.

—Gallera oculta porque se ven en algunas casas *giros* y *buches* listos para la pelea, también se oye hablar de apuestas y que perdió el patas blancas. No es prohibido ese juego tan inmoral? O es que se hacen de las nuevas y lo permiten.

—Los pescadores de tragos en el Mercado. Apenas entra alguna persona á comprar algo, vuelan á saludarlo atentamente y le preguntan qué tal de negocios y la familia está bien? etc., y por último..... vétese.

—Un sargento de nariz corta dando buen ejemplo á sus subalternos hasta donde vas Vicente, al ruido del aguar-diente. Y se amarra Petra el túnico.

—Que el encargado de los trabajos públicos permita que peones de su dependencia trabajen en casas particulares.

La Educación

SOCIEDAD LIBRERA DE SAN JOSÉ

M. V. BLANCO & C.º

En esta acreditada Librería se encuentra el mejor surtido de obras nacionales: LA COCINA COSTARRICENSE, por doña Juana de Aragón; TRATADO DE LOS BIENES, por A. Brenes Córdoba, etc., etc., lo mismo que un buen surtido de papelería.—Se reciben órdenes de sellos de hule, de imprenta, encuadernación y fotograbado. Los trabajos de litografía se atienden con prontitud y esmero.—Siempre hay surtido de las célebres plumas de fuente de PARKER.



PURIFICACION REMEDIO CONTRA LAS ENFERMEDADES DE LA SANGRE
Depósito: en la BOTICA de PARÍS

ODIO HNOS. PRUDENCIO ODIO
JOSÉ Ma. ODIO

PANADERÍAS: "LA SOLEDAD" y "LA ESTRELLA"
Envían pan á domicilio — Pan caliente á todas horas
TELÉFONOS: 147 y 286.—APARTADO 200

Hotel Franco - Herediano

El infrascrito administrador y propietario de este establecimiento, habiendo tomado en arriendo la casa comprada por don Eugenio Lamiq, situada al lado Oeste del Mercado de esta ciudad, ofrece á su numerosa clientela un servicio esmerado y decente.—LOCAL REFORMADO.—Comedores, dormitorios, etc., etc.—Heredia, abril 1º de 1908.

HIPÓLITO CENTENO

EMPRESA DE TRASPORTES

DE CIRIACO ZAMORA

Cuenta con carretas y carretones suficientes para transportar mercaderías de la Aduana á cualquier casa comercial de la ciudad, y materiales para construir de la estación del ferrocarril etc.—La Empresa es atendida personalmente por su propietario quien responde de averías en el trayecto.

MOLINO VICTORIA

La Harina Victoria, especialidad del Establecimiento, produce el pan más sabroso y sano porque no tiene confección con ninguna otra sustancia. EL AFRECHO que produce el Molino es el alimento mejor para vacas, las hace dar más leche y de mejor condición.—La acemita, rica en elementos nutritivos, produce un pan moreno de fácil digestión para estómagos delicados. Probad la Harina Victoria y quedaréis satisfechos.

La Josefina

Gran Panadería
DE
ALBERTO ODIO

Hago saber á mis clientes y al público en general que todos mis productos son elaborados con materias primas de primera clase y que las levaduras que empleo en las fermentaciones son puras. Estas garantías debe tenerlas en cuenta el consumidor, á fin de ingerir con poco costo alimentos sanos y nutritivos.

CUILLERMO NIEHAUS

(Sucesor de Luis Kruse) Agencias y Comisiones
SAN JOSÉ.—LIMÓN.—PUNTARENAS.—COSTA RICA.
Oficina: en San José, Avenida Central Este, Nº 200

La Tempestad

de M. ARMIJO y Co. ESATBLECIMIENTO DE LICORES Y ABARROTES
Conocido en toda la capital por la pureza de los artículos y la baratura de ellos.
Importaciones directas.—Descuentos razonables
200 varas al Sur del Palacio de Justicia

La Funeraria Pedro Márquez

EMPRESA DE FUNERALES Y CARRUAJES
50 varas al Norte del Telégrafo.—Teléfono 31
La más antigua, acreditada, barata é indudablemente la mejor. Gran surtido de lujosas cajas murtuorias de los últimos estilos de Europa y Estados Unidos, cajas de hierro y zinc, cajas para restos y ataúdes de toda clase. Servicios inmejorables de ELEGANTES Y ARTISTICOS CATAFALCOS 1ª, 2ª y 3ª
El regio coche fúnebre de 1ª recientemente puesto al servicio del público y considerado como el mejor del país. También cuenta con el mejor coche de 2ª Se hace cargo de las invitaciones y coronas. Sus coches LANDOS y VICTORIAS son los más elegantes y suaves para paseos, matrimonios, bautizos, etc. Los precios son sumamente económicos, tratando directamente con la casa. Se atienden órdenes á cualquiera hora de la noche.

A. Landergren.—Sucesor.

La Proveedora

ANDRES SANDOVAL Casa almacenista de víveres y ultramarinos. Sin rival por su extenso y variado surtido de toda clase de abarros, vinos y licores.—PRECIOS DE LO MAS MODICOS.
ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA
Calzado á la medida y al gusto del cliente
Tengo hormas francesas, americanas y españolas, distintos estilos
Franco de porte á todas partes
San José, C. R.—Apartado 22.—Calle Central Sur, Nº 50, frente á la BOTICA DEL COMERCIO.

EL ACORAZADO

BERTHEAU y CIA Ofrecen al público un elegante surtido de botas, zapatillas y botines
En la renombrada Carnicería CANOSSA
además de tener diariamente carnes frescas de res, ternero y cerdo, tiene buen surtido de artículos de salchichería de las más acreditadas fábricas italianas; y también fideos, frijoles, arroz, queso Parmesano, aceite extra y muchos otros artículos conservados en lata. Harina de maíz molida cada semana, con molino de piedra movido á vapor. Vino Mosceto Spumante, vino tinto (Barbera), Marsala extrafino muy recomendado para enfermos. Vermouth de la casa Martini & Rossi, de Turin. Ferroquina Bisleri, excelentísimo reconstituyente de la sangre. Fernet Branca. Guindas superiores.
Los precios son sin duda los más convenientes, tratamos de vender ganando sobre estos últimos artículos la purísima comisión.
Vendemos también una casa en Heredia, con solar grande, en la calle del Telégrafo.

LA BARCELONA

de Antonio Montealegre GRAN ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES
—Pulpería y Vinatería—
Grandes existencias de vinos y licores finos importados directamente.—Depósito de los afamados PUROS elaborados con tabaco de las mejores vegas de Cachí. Se atiende todo pedido y se llama la atención acerca de las falsificaciones.

Imprenta, Encuadernación y Fotograbado de A. Alsina.—San José, C. R.